
 回答項目 票数

大変満足 12

やや満足 0

普通 0

やや不満 0

不満 0

 回答項目 票数

期待以上 12

期待どおり 0

期待以下 0

 回答項目 票数

業務の一環として参加 7

副業兼業として参加 5

有給休暇として参加 0

 回答項目 票数

プログラム参加費の補助あり 7

交通費の補助あり 0

補助なし 5

 回答項目 票数

地域の課題と魅力発見のフィールドワーク 10

地域のキーパーソンとの交流 12

参加者同士の交流 11

市役所スタッフのホスピタリティ 11

市長向けプレゼンテーション 11

食事や地酒 10

その他 0

 回答項目 票数

ローカルイノベーション型（地域での事業創造） 11

リフレッシュ型（地域でのウェルビーイング増進） 5

セカンドキャリア型（シニア人材の副業・転籍） 5

武者修行型（地域での人材育成研修） 3

育児介護型（育児離職、介護離職の防止） 0

9月2日(金)～4日(日) 「丸の内プラチナ大学 逆参勤交代コース浜松市フィールドワーク」参加者アンケート

１．今回のトライアル逆参勤交代の評価について

２．訪問前と訪問後の感想について

３．今回参加の目的について

４．会社及び所属団体からの補助について

５．プログラムで良かった点について（複数選択可）

６．今後有望な逆参勤交代のタイプについて（複数選択可）

大変満足

やや満足

普通

やや不満

期待以上

期待どおり

期待以下

業務の一環として参加

副業兼業として参加

有給休暇として参加

プログラム参加費の補助あり

交通費の補助あり

補助なし

地域の課題と魅力発見のフィールドワーク

地域のキーパーソンとの交流

参加者同士の交流

市役所スタッフのホスピタリティ

市長向けプレゼンテーション

食事や地酒

その他

ローカルイノベーション型（地域での事業創造）

リフレッシュ型（地域でのウェルビーイング増進）

セカンドキャリア型（シニア人材の副業・転籍）

武者修行型（地域での人材育成研修）

育児介護型（育児離職、介護離職の防止）



 回答項目 票数

費用対効果の見える化 2

費用負担 2

上司や同僚の理解 5

家族の理解 1

リモートワーク、ワーケーションの制度整備 3

副業兼業の認可 2

その他 2

 回答項目 票数

コミュニケーション型（地域との交流重視） 7

エデュケーション型（地域での学び、新たな研修重視） 4

コントリビューション型（地域への貢献、SDGs重視） 6

イノベーション型（地域での事業創造重視） 8

バケーション型（休暇、遊び、サウナ重視） 2

 回答項目 票数

積極的に参加したい 6

参加したい 6

あまり参加したくない 0

７．逆参勤交代を推進する際の支障について（複数選択可）

８．今後のワーケーションで有望なタイプについて（複数選択可）

９．今後の全国各地でのトライアル逆参勤交代への参加意向について

費用対効果の見える化

費用負担

上司や同僚の理解

家族の理解

リモートワーク、ワーケーションの制度整備

副業兼業の認可

その他

コミュニケーション型（地域との交流重視）

エデュケーション型（地域での学び、新たな研修重視）

コントリビューション型（地域への貢献、SDGs重視）

イノベーション型（地域での事業創造重視）

バケーション型（休暇、遊び、サウナ重視）

積極的に参加したい

参加したい



１０．今回のトライアル逆参勤交代及び今後のトライアル逆参勤交代に対する自由コメント

今回も大変楽しく満足でした。 市長からの個別フィードバックもスゴ技で大変勉強になりましたし、みなさんもそれぞれ
の得意分野を活かした提案をされていて、たくさんの学びがありました。

事務局の皆様、今回もお疲れ様でした。 大丸有の外からの参加ですが、今後も機会が有ればぜひご一緒させてくだ
さい。

過去参加した中で今回が一番内容が盛り沢山だった。

今回ツアー前に市側からプレゼンがあったのは良かった。事前勉強は不可欠

はじめて参加させていただきました。市長に対してプレゼンをするのが不安でしたが、参加者・移住者・働く方々の話
を聞いていく中で自分の地域について全員が熱い思いをもって活動されていました。

参加者が自分事として常にディスカッションしながら行動をしていたので、自分の考えをまとめることができました。今
まで「通り過ぎる町」浜松だったのが、「本気で関わっていきたい町浜松に変わりました。

よそ者を地域コミュニティの入口までサポートしてくれると、地域との関係継続につながるのかなと思いました。今回、
地域の方の多くとSNSでつながりましたが、ここからが勝負だと思っています。

学びの要素も遊びの要素もあり、非常にお得度の高いプログラムだと実感し驚きました。 それもこれも市役所の方と
事務局の方のご丁寧な準備のおかげですので、感謝です。 

参加者同士の交流からの刺激 →みなさんフラットかつナチュラルで、好奇心が高い方が多く、刺激を受けました。 　
過去、別団体主催の内輪感やひとつの価値観が強い学習・交流機会に参加した時にはとても疲れてしまったのです
が、それの真逆の感覚を得ました。 

初めての参加でもスッと入れ、年齢や肩書きを気にしすぎずに、ゆるく繋がれましたただ、皆さん目的意識を持って
集っており、プレゼンはビシッとされていてカッコよかったです。 

対面交流の良さを充分に感じた オンラインが多いなかで、相互理解やコラボレーションが生まれる機会は対面が最
強だなと再確認しました。 

貴重な機会をいただきましてありがとうございました。 松田先生をはじめ、田口さん、長倉さんなど事務局の皆様のお
かげで浜松のイノベーティブな方々とお話しすることができ、貴重な課題やご意見を抽出できました。 本当にありがと
うございました。引き続きよろしくお願いいたします。

市長が一人一人のプレゼンに現実的なコメントをしてくださったのがよかった。参加者もみなさん面白い方々ばかり
だったので、プレゼンの中で実現するものが出てくるとよいですね。私も可能なら実現させたいです。




